

## ABSTRAK

(Gergorius Subang Benihingan), 2020, Studi Tingkat Partisipasi Masyarakat dan Tingkat Kualitas Hidup Masyarakat Lokal Dalam Pengembangan Wisata Alam Gosari di Desa Gosari, Kecamatan Ujung Pangkah, Kabupaten Gresik, Proposal Tugas Akhir, Program Studi : Perencanaan Wilayah dan Kota Fakultas Teknik Universitas PGRI Adi Buana Surabaya, Dosen Pembimbing : A.A Sagung Alit. W, ST., MT.

Wisata Alam Gosari diresmikan tahun 2016 oleh karang taruna untuk memanfaatkan lahan kosong yang mempunyai potensi alam dan juga sejarah yang perlu dikembangkan. Pendirian dari wisata alam gosari ini merupakan inisiatif dari pemerhati desa dan karang taruna. Kegiatan pengelolaan kawasan Wisata Alam Gosari merupakan bagian dari kesadaran masyarakat Desa sendiri. Tujuan penelitian ini adalah mengidentifikasi tingkat partisipasi masyarakat, pengaruh kualitas hidup sebelum dan sesudah adanya wisata alam Gosari serta membuat arahan pengembangan wisata Gosari. Metode yang digunakan adalah deskriptif kuantitatif dengan teknik analisis uji T SPSS, Analisis SWOT. Hasil dari penelitian ini tingkat partisipasi masyarakat dalam pengembangan wisata alam Gosari berada pada tingkat *citizen control*, dimana masyarakat memiliki pengetahuan mengenai pengelolaan wisata dan berinisiatif hadir dalam kegiatan karena memiliki kekuasaan penuh. Sedangkan untuk hasil analisis uji t keseluruhan menunjukkan tidak ada peningkatan yang signifikan. Namun jika dibagi permata pencarian maka ada peningkatan yang signifikan pada jumlah penduduk yang bermata pencaharian sebagai pegawai dan wiraswasta. Hasil analisis SWOT dapat diketahui hasil pada kuadran I, yang berarti situasi yang menguntungkan, aspek ini memiliki peluang dan kekuatan sehingga dapat memanfaatkan peluang yang ada. Strategi yang diterapkan dalam kondisi ini adalah progresif (*growth oriented strategy*), yakni terus meningkatkan kekuatan dan peluang sehingga dapat berkembang dengan cepat dan efektif

**Kata Kunci :** Kualitas Hidup, Tingkat Partisipasi, Wisata Alam,